

Les tableaux 39 à 41 contiennent les plus importantes statistiques puisées dans le rapport du surintendant. Au 31 mars 1930, on comptait 418 détenus de plus qu'à la fin de l'exercice précédent. On voit par le tableau 39 que les libérations conditionnelles deviennent de plus en plus rares, étant tombées de 634 en 1923 à 300 en 1926, pour remonter à 377 en 1927, puis décliner à 363 en 1928 et s'élever à 384 en 1929 et s'affaïsser de nouveau à 363 en 1930. Dans le tableau 40, consacré à la classification des détenus par groupes d'âges on voit que depuis 1923, quand le total des détenus atteignit 2,486, l'âge médian s'est élevé. Durant les cinq dernières années, les détenus de moins de 30 ans ont augmenté de 1,301 à 1,837 ou de 536, tandis que l'ensemble des détenus augmentait de 842; de telle sorte que le nombre réel de ceux de plus de 30 ans a augmenté mais proportionnellement a baissé. Le tableau 41 contient une statistique détaillée de la nationalité, de la religion, de l'état civil et de l'origine raciale des détenus.

Population des établissements pénitentiaires.—Les établissements pénitentiaires du Canada peuvent être divisés en quatre classes, savoir: les pénitenciers où les détenus font de longs séjours et dont la population ne varie guère; les maisons de correction pour garçons et les maisons de correction pour filles où les changements sont également peu fréquents, mais cependant plus fréquents pour les garçons que pour les filles et enfin, les prisons ordinaires dont les détenus se renouvellent constamment. Si l'on admet que la moyenne pour l'année puisse être basée sur le nombre de détenus au commencement et à la fin de l'année et que le mouvement des détenus soit représenté par le nombre des sorties, on obtient alors les résultats suivants: en 1929 le mouvement des détenus fut: dans les pénitenciers, 44 p.c.; dans les maisons de correction pour garçons, 284 p.c.; dans les maisons de correction pour filles 117 p.c. et dans les prisons, 1,690 p.c. La moyenne du temps passé en prison est donc quelque peu supérieure à trois semaines.

38.—Détenus dans les différents établissements pénitentiaires, 1927-1929.

NOTA.—Les statistiques pénitentiaires jusqu'en 1919 étaient fournies par chaque établissement et couvraient l'année civile. Depuis 1920, elles sont fournies par les inspecteurs des pénitenciers et couvrent l'exercice budgétaire qui se termine le 31 mars. Pour les autres institutions, l'année se termine le 30 sept.

Etablissements.	Détenus au commencement de l'année.	Admis durant l'année.	Libérés durant l'année.	Détenus à la fin l'année.
1927.				
Pénitenciers.....	2,474	1,045	1,039	2,480
Maisons de correction pour garçons.....	2,249	7,778	7,618	2,409
Maisons de correction pour filles.....	431	419	409	441
Prisons.....	2,439	44,583	44,388	2,634
Total.....	7,593	53,825	53,454	7,964
1928.				
Pénitenciers.....	2,480	1,202	1,112	2,560
Maisons de correction pour garçons.....	2,409	7,286	7,260	2,435
Maisons de correction pour filles.....	441	497	501	437
Prisons.....	2,634	49,980	49,485	3,129
Total.....	7,964	58,965	58,368	8,561
1929.				
Pénitenciers.....	2,560	1,383	1,174	2,769
Maisons de correction pour garçons.....	2,435	7,615	7,328	2,722
Maisons de correction pour filles.....	437	465	494	408
Prisons.....	3,129	57,165	56,715	3,579
Total.....	8,561	66,628	65,711	9,478